

Newsletter 1 – Schuljahr 2023/24

München, im November 2023

Liebe Eltern,

Das neue Schuljahr hat bereits mit zahlreichen Veranstaltungen und Fahrten begonnen und auch der Elternbeirat (EB) hat sich für dieses Jahr wieder einiges vorgenommen. Neues, aber auch Themen und Ziele, die im letzten Schuljahr schon diskutiert wurden und nun ihre Umsetzung finden sollen. Inzwischen finden unsere Sitzungen fast monatlich statt, um all die Themen zu besprechen, die wir voranbringen möchten und die an uns herangetragen werden.

Wie im letzten Jahr organisiert der EB wieder einen Karls-Tanzkurs. Alle Schüler*innen ab der neunten Stufe sind eingeladen, daran teilzunehmen. Der Kurs wird ab Januar 2024 jeweils am frühen Sonntagabend in der Tanzschule Steuer beim Deutschen Theater stattfinden. Informationen zur Anmeldung werden wir rechtzeitig bekanntgeben. Der letzte Kurs war ein großer Erfolg mit über 70 Teilnehmern und einem grandiosen Abschlussball im Bayerischen Hof.

Ein weiteres Projekt, das wir bereits im letzten Jahr angeschoben haben, ist die China-AG. Seit diesem Schuljahr haben wir mit Frau Portmann eine Sinologin im Lehrerkollegium, die diese AG leitet. Durch das Auseinandersetzen mit Chinas Kultur und Denkweise soll das Verständnis für Ostasien geschult werden. Der EB hat für diese Initiative vom Bildungsnetzwerk China eine Finanzierungsunterstützung in Höhe von EUR 12.000 zugesagt bekommen. Damit ist das Karls-Gymnasium das erste humanistische Gymnasium in Bayern, das diese Förderung erhalten wird.

Um die Schule effizienter zu unterstützen, werden wir die Kooperation mit dem Förderverein und der Schülerschaft weiter intensivieren. (Die Schülerschaft ist ein Verein ehemaliger Karls-Schüler, die an einem weiteren Kontakt zur Schule interessiert sind und ebenfalls Projekte finanzieren <https://schuelergesellschaft.karls-gymnasium.org/>). Somit stehen dem Karls-Gymnasium drei Organisationen zur Seite, deren Ziel es ist, die Angebote an der Schule weiter zu verbessern und Schüler und Lehrer zu unterstützen. Denn gemeinsam erreichen wir mehr!

Besonders freut es uns, dass der EB auch in diesem Schuljahr, gemeinsam mit dem Förderverein, wieder das Engagement von Frau Fleischmann, der Sozialpädagogin an unserer Schule, ermöglichen kann. Gerade in unruhigen Zeiten, wie wir sie im Moment erleben, ist eine sozialpädagogisch ausgebildete Lehrkraft eine große Stütze für unsere Kinder.

Das größte Thema, das uns in den nächsten Monaten beschäftigen wird, ist die Entwicklung eines Umweltkonzeptes. Dies soll in Zusammenarbeit mit der Schulleitung, den Lehrern, interessierten Eltern und natürlich auch den Schüler*innen erstellt und dann langfristig und realitätsnah umgesetzt werden. In diesem Zusammenhang muss auch ein Konsens für die zukünftigen Schulfahrten gefunden werden. Das Fahrtenkonzept soll mit den vielen zu berücksichtigenden Aspekten (Frequenz, Kosten für die Eltern, Stundenaufwand/-ausfälle, Bereitschaft der Lehrkräfte etc.) in den größeren Rahmen des Umweltkonzeptes einbettet werden. Wir sind gespannt auf die fruchtbaren Diskussionen und freuen uns, dass Herr Dr. Ludolph ebenfalls hier sehr engagiert mit dem EB zusammenarbeitet, um für die Karls-Familie eine gemeinsame Lösung zu finden. Alle Eltern, die Interesse an einer Mitarbeit zu den Themen Fahrtenkonzept und/oder Umwelt haben, laden wir herzlich ein, mit uns per Mail Kontakt aufzunehmen (elternbeirat@karlsgymnasium.org) oder uns anzusprechen. Wir freuen uns sehr über Vorschläge, Fragen und Anregungen von Ihrer Seite!

Wir möchten Sie demnächst auch herzlich um Ihre Spenden bitten, da wir nur mit Ihrer finanziellen Unterstützung sicherstellen und ermöglichen können, was auch in Zukunft das aktive Schulleben am Karls für alle Schüler*innen in dieser besonderen und schönen Weise ausmacht. Im nächsten Newsletter werden wir Sie daher gemeinsam mit dem Förderverein zu Spenden aufrufen und Sie zu unseren umfangreichen laufenden und notwendig zu planenden Aktivitäten des Schuljahres explizit informieren, und zu Anpassungen der Ausgaben für die kommenden Jahre Erläuterungen geben. Wir freuen uns jetzt schon auf Ihre Unterstützung!

Auf ein erfolgreiches und freud- und friedvolles Schuljahr!

Ihr Elternbeirat